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DURANGO, DGO.
“Gracias a Toño Ochoa y el

Presupuesto Participativo
pondremos al CBTIS en el lugar

que debe estar: el 110”, celebró
Andrés Serrano, presidente de la
Sociedad de Alumnos de esta
institución, en el inicio del
proyecto de construcción de piso

firme y banquetas en el interior y
exterior. 

A pesar de tener 45 años, la
escuela no contaba con esta
infraestructura, por eso “estamos

muy contentos de que este
proyecto haya sido el proyecto
más votado, demostrando que
unidos somos más fuertes”,
expresó Toño Ochoa en el
arranque. 

Esta obra también es realidad
gracias a la movilización de toda
la comunidad escolar, comentó
Giovanni Rosso Güereca, director
del Instituto Municipal de la

Juventud, al precisar que
obtuvieron más de dos mil 400
votos.

Serán 1.5 millones de pesos del
Presupuesto Participativo los que
transformarán esta institución
para beneficio de muchas
generaciones, agradeció su
director Gabriel Moreno en un
programa “que nos abre las
puertas y nos da esperanza”.

Se inician trabajos del Presupuesto
Participativo en el CBTIS 110
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DURANGO, DGO.

En este gobierno sí le estamos
metiendo mano a las
instalaciones de la Fenadu, para
que la Feria Francisco Villa 2023,
sea la mejor y la más segura que
las familias hayan tenido, expresó
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al constatar los avances
de la rehabilitación de este
recinto.

Durante la supervisión, el
mandatario estatal destacó que
desde hace 17 años no se le daba
mantenimiento al
estacionamiento, es por eso que
se iniciaron con los trabajos de
recarpeteo para que quedé al cien
para iniciar las fiestas de la
ciudad.

Asimismo, informó que se
contará con una pista de hielo, la
cual tendrá  una medida de 20 x
30 metros y el acceso será
totalmente gratuito, en donde
más de 60 personas podrán
patinar al mismo tiempo. 

Esta feria es la que ha tenido
menos presupuesto, aun así va a
ser la mejor que ha tenido
Durango, expresó el gobernador,
al explicar que será una feria muy
segura, pues se contará en las
instalaciones con un C2, que
estará vinculado con el C5 para
reaccionar de manera oportuna
ante cualquier situación de
emergencia.

En el estacionamiento se
ubicará de manera permanente la
Guardia Nacional, Policía Estatal
y Municipal para seguridad de
todos.

Al reunirse con los trabajadores,
Esteban Villegas, los exhortó a
redoblar esfuerzos para contar
con unas instalaciones cómodas,
limpias y seguras para los
visitantes locales, nacionales e
internacionales.

Con mucho corazón los
trabajadores de la feria
rehabilitan cada rincón para que
las familias vengan a divertirse,
expresó el director de Ferias,
Espectáculos y Paseos Turísticos,
Lauro Arce Gallegos, al informar
que ya se arreglaron también los
sistemas de riego, se pintaron las
instalaciones, se rehabilitó el
alumbrado, se retiraron toneladas
de basura, rescataron las áreas
verdes y las fuentes ya están
funcionando.

A este recorrido, también

acompañaron al gobernador, la
titular de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas,

Ana Rosa Hernández Rentería; la
secretaria de Turismo, Elisa Haro;
el director de Comunicación

Social, Víctor Hugo Hernández y
el director de la Policía Estatal,
Ernesto Sánchez.

Como nunca antes, EVV le mete
mano a las instalaciones de la feria
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DURANGO, DGO.
“La CNC se muestra congratulada por

volver a organizar La Flor del Campo de
Durango, el cual, es una tradición
importante en nuestra entidad y que es
importante retomar. Por ello, hoy
celebramos y reconocemos la
participación de las damas que
participaron en este certamen”,
manifestó el dirigente estatal de la CNC,
José Ángel Beltrán.

El pasado 2 de julio, del presente, la
Confederación Nacional Campesina llevó
a cabo la coronación del concurso “La flor
del campo Durango 2023”, en el museo
Francisco Villa, en donde resultó
ganadora Danna Martínez, quien es
originaria del Municipio de Lerdo.

María Quiñonez Ruiz, Yaraldi Barraza
Barraza, Cristian Rubí Villa Martinez,
Rodrigo García Ibarra y Juan Carlos
Coronado Delgado, fueron los encargados
de encabezar el concurso Flor del Campo
Durango 2023, al fungir como jurados.

En otros resultados del certamen están:
Gudalupe Estrada resultó condecorada
como Flor del Campo Simpatía; Vanesa
Soto, fue elegida como Flor del Campo
Elegancia; Angely Pineda, es embajadora

al obtener el tercer lugar; mientras que
como Princesa fue elegida también
Guadalupe Estrada.

Las damas participantes del concurso
fueron: Cinthia Marcela Méndez, del
municipio de Gómez Palacio; Vanessa
Soto Galaviz, de San Juan del Río; Karla
Beatriz Beltrán López de Tamazula; Litzy
Princesa Valles Sosa, de Pueblo Nuevo;
Estrella Díaz García, del municipio de
Simón Bolívar; Danna Martínez Ramírez,
de Lerdo; Guadalupe Estrada Flores,
representando a Mezquital; Violeta Torres
Gutiérrez, de Mapimí; Mayté Elizabeth

Graciano Márquez, de San Dimas; Angely
Yesenia Pineda Martínez, de Nombre de
Dios; y Marielisa Montelongo Ramírez, de
Durango capital.

Finalmente, Beltrán Félix manifestó que
el evento se organizó con miras a la
celebración del Congreso Nacional de la
CNC, que se celebrará en agosto próximo.
“En la CNC reiteramos nuestro
compromiso con las actividades
relacionadas con el campo. Es por ello
que, eventos como este, nos permiten
fortalecer el vínculo con las familias
campesinas”, concluyó.

Danna Martínez, flor del campo de Durango 2023

DURANGO, DGO.
El contar con datos técnicos y precisos

servirá para elaborar mejores leyes que
beneficien a Durango y los duranguenses,
afirmó el presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política,
Alejandro Mojica Narváez durante la
firma de colaboración entre el Poder
Legislativo y el Instituto de Evaluación de
Políticas Públicas del Estado.

“Las decisiones legislativas estarán
respaldadas por datos técnicos y
objetivos para seguir la línea que nos
hemos trazado, buscando una legislación
más cercana a la gente y que mire de
frente a los retos sociales y de justicia que
demandan unidad y que tenemos como
Estado”, precisó ante el presidente del
INEVAP, Emiliano Hernández Camargo.

Durante su discurso, el legislador detalló
que esta gran alianza rendirá frutos y no
se quedará simplemente en la firma de un
convenio, sino que en breve darán
resultados tangibles, ya que Durango
exige un ejercicio ético y responsable del
servicio público.

Mojica Narváez, informó que seis de
cada 10 iniciativas tienen que ver con el
desarrollo de las mujeres, por lo que el
trabajo que se realizará con el organismo

autónomo permitirá entender sobre el
cambio dinámico de las políticas públicas
y la cultura de la evaluación.

Durante su intervención, Hernández
Camargo, destacó que este acto refrenda
el nexo interinstitucional que desde 2013
existe entre el Poder Legislativo y el
órgano constitucional autónomo; además
fortalece las acciones de vinculación que
existen entre ambos.

Entre las líneas de acción que se
mantendrán por el convenio, mencionó
presentar información pertinente con los
resultados de las evaluaciones e
investigaciones sobre políticas públicas,
intercambiar las investigaciones,
estudios, análisis e información en
materia de las ciencias sociales,

económicas, políticas públicas y jurídicas.
Además de elaborar y compartir la

información proveniente de las
actividades, ya sean, legislativas, de
investigación, estudios, análisis, de
Parlamento Abierto, de consulta pública,
de evaluación y cultura de la evaluación,
salvo aquellas que por disposición
jurídica tenga el carácter de reservado.

“Tenemos un Congreso comprometido
con la sociedad duranguense. Nos hemos
ocupado por ser un Parlamento de
puertas abiertas con la sociedad para
estar más cercano a La gente”, afirmó la
vicepresidenta de la Mesa Directiva,
Marisol Carrillo Quiroga al resaltar que lo
único que se busca es dar buenos
resultados a los duranguenses.

Estadísticas permiten
mejores leyes para Durango  
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El sector hotelero prevé una

buena ocupación hotelera y
alcanzar picos de ocupación en
los fines de semana de hasta el
100 por ciento, pero un promedio
de 80 por ciento, informó el
presidente de la Asociación de
Hoteles y Moteles de Durango,
Jaime Mijares Salum.

Para esta temporada vacacional
se prevé la presencia de turistas
nacionales, internacionales y
connacionales con motivo de la
feria y de vacaciones.

Hasta el momento ya hay

reservaciones que se han hecho
para fechas específicas para la
feria. Y para esos días se espera
un lleno total.

En torno al asunto de
inseguridad carretera señaló que
se ha pedido garantía para que
los paseantes puedan llegar bien
a la entidad y disfrutar de su
estancia a con tranquilidad.

Se sabe que hace poco se
sostuvo una reunión con el
gobierno de Zacatecas y Durango
y dijo que, “son muy positivas
estas reuniones, brindan
tranquilidad a los turistas y a
nosotros como empresarios”.

De la misma manera que las
autoridades municipales han
realizado trabajos de

acondicionamiento a la ciudad,
con la finalidad dar una mejor

cara con la Feria Nacional
Durango.

Alta expectativa de
ocupación hotelera,
seguridad mejora 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El empleo formal en México
alcanzó la cifra de 514 mil 411
trabajadores, siendo el segundo
semestre, desde 2017, que supera
los 500 mil puestos. Hasta el

momento ninguno de los seis
meses del 2023 se ha reportado
en números negativos. 

“Nos encontramos con datos
positivos en los resultados y las
proyecciones de crecimiento para
este año. No se observa ninguna
desaceleración de la economía ni

en la generación de empleo, al
contrario, los números de los
últimos trimestres se mantienen
en números de crecimiento más
no de desaceleración en la
generación de contratación”,
declaró Mónica Flores, presidente
de ManpowerGroup LATAM.

De acuerdo con las proyecciones
que realizó ManpowerGroup,
sobre los empleos registrados en
el IMSS, el segundo trimestre del
año se observó una reducción en
el ritmo de trabajos formales, en
comparación con el primer
trimestre del año.

El mes de abril reportó 24 mil
puestos, mayo 42 mil puestos y
junio 24 mil puestos de trabajo. El
segundo trimestre cerró con 91
mil 27 trabajos formales.
Quedando por debajo del
pronóstico de ManpowerGroup
de 110 mil empleos. 

La presidente de
ManpowerGroup LATAM, recordó
que, “el segundo trimestre del
año representa uno de los más
débiles para la generación del
empleo, pero esto es un ciclo que
se repite año con año, que no
tiene que ver ni con el
outsourcing, ni con una
desaceleración económica”.

El trabajo permanente logró
mantener la generación de
empleo formal para junio de
2023, logrando 43 mil 543
puestos con registro ante el IMSS.
Mientras que el trabajo eventual
perdió 19 mil 145 empleos de este
tipo.

A nivel trimestral el trabajo
eventual logró que la generación
de empleo se mantuviera en
números positivos y alcanzó la
cifra de 131 mil puestos
permanentes creados de abril a
junio. Por su parte el trabajo
temporal reportó pérdidas en
mayo y junio ascendentes a 41
mil 962 empleos. 

ManpowerGroup pronosticó
que para el tercer trimestre del
año, de julio a septiembre, se
generarán entre 250 y 300 mil
empleos formales. Mientras, al
cierre de 2023 se estima que la
creación de empleo oscile entre
700 y 750 mil puestos de trabajo
nuevos.

De acuerdo a la Encuesta de
Expectativas de Empleo el 47 por
ciento de los empresarios en el
país señaló que planea aumentar
sus plantillas laborales entre julio
y septiembre. 
LOS DE MEJOR PRONÓSTICO 
Los tres sectores con mejor

pronóstico de contratación son:
Salud y Ciencias de la Vida con
una tendencia de 51 por ciento.
Transporte, Logística y
Automotriz con intenciones de
atracción de talento del 47 por
ciento y Manufactura con 42 por
ciento. 

“Observamos las intenciones de
crecer el panorama laboral. Las
grandes organizaciones reportan
una expectativa de atracción de
talento de 46 por ciento, las
medianas 28 por ciento, las
pequeñas empresas con 37 por
ciento, mientras las
microempresas refieren una
expectativa de 22 por ciento”,
detalló Mónica Flores

LOCAL6 JUEVES 06 DE JULIO DEL 2023
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A mitad de año, México supera los 500 mil empleos formales
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Poder Judicial y Consejo Estatal Ciudadano
llevarán a colonias “Justicia cercana y accesible”

DURANGO, DGO.
El Poder Judicial del Estado de

Durango (PJED) y el Consejo
Estatal Ciudadano (CEC), llevarán
asesoría legal gratuita en materia
familiar, mercantil, civil y penal, a
colonias de la periferia de la
ciudad y localidades rurales en los
diferentes distritos judiciales, a
través de jornadas de orientación
ciudadana denominadas “Justicia
cercana y accesible”.

La magistrada presidenta,
Yolanda de la Torre en compañía
del presidente del Consejo Estatal
Ciudadano, Jorge Clemente
Mojica, explicó que, por primera
vez en la entidad, juzgadores,
consejeros, secretarios de
acuerdos y defensores públicos,
saldrán de la sede judicial con el

objetivo de acercar los servicios
de acceso a la justicia a las
personas que atraviesan por
diversas problemáticas legales y
no sepan que hacer ni a donde
acudir para resolverlas.

Agregó, que se sumarán a este
esfuerzo, la Dirección del Registro
Civil y la Procuraduría de
Protección de Niñas, Niños y
Adolescentes con la finalidad de
ofrecer una atención integral a la
ciudadanía, puesto que además
de informar sobre requisitos
necesarios para iniciar un proceso
judicial, se prevé que se detecten
errores en documentos oficiales
como actas de nacimiento o casos
de violencia o abuso infantil.

Asimismo, la magistrada
Yolanda hizo hincapié en que
hace mucha falta que la

ciudadanía conozca sus derechos
para que pueda ejercerlos, de ahí
la importancia de informar,
asesorar y orientar a todas las
personas, y por otra parte, que los
servideres públicos del Poder
Judicial refrenden su compromiso
de servir a la sociedad
duranguense que más lo necesita.  

La primera jornada de “Justicia
cercana y accesible”, tendrá lugar
el próximo viernes 7 de julio, en
las instalaciones del Centro de
Atención Múltiple “La Forestal”,
ubicado en el Ciprés 2, en un
horario de las 9:30 a las 13:00
horas, por lo que realizó una
atenta invitación a los habitantes
de las colonias aledañas a que se
acerquen y participen para que
puedan resolver sus dudas e
inquietudes legales.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Durante la segunda Sesión
Ordinaria del Consejo
Coordinador del Sistema Local
Anticorrupción (SLA), llevada a
cabo en las instalaciones de la
Fiscalía Especializada en Combate
a la Corrupción del Estado de
Durango, el fiscal anticorrupción,
Noel Díaz Rodríguez, dijo que en
nueve meses se han vinculado a
proceso a 73 personas.

Añadió que, “Durango se ubica
entre los cuatro estados con
mayor prevalencia de corrupción.
Se requiere de un mayor
compromiso de los poderes y
gobiernos Federal y locales,
particularmente de las
autoridades que conformamos los
Sistemas Nacional y Estatales
Anticorrupción” y dio a conocer el
análisis del estado actual de las
carpetas de investigación.

"De septiembre de 2022 a la
fecha, periodo de mi
responsabilidad al frente de la
Institución, la Fiscalía
Anticorrupción ha iniciado 281
carpetas de investigación
criminal, un promedio de 28
expedientes por mes. Han sido
vinculadas a proceso penal 73
personas, de las cuales 43 son
servidores o exservidores

públicos estatales, 21 servidores
o exservidores públicos
municipales y nueve
particulares", señaló Díaz
Rodríguez.

Destacó que, del total de
personas vinculadas, 34 ya
concluyeron su proceso: 11 por
sentencia judicial en
procedimiento abreviado y 23 por

medios alternativos de solución
de controversias, que incluyen la
reparación del daño. Actualmente
12 personas están en prisión
preventiva y 27 siguen su proceso
penal en libertad con medidas
cautelares.

El fiscal especializado indicó
también que “la Policía
Investigadora de Delitos de

Corrupción ha detenido a 37
personas y están pendientes de
ejecutar mandamientos judiciales
de aprehensión en contra de
cinco personas más, que se busca
su localización”.

En esta sesión participaron los
titulares del Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información Pública y de

Protección de Datos Personales, la
Secretaría de Contraloría del
estado, el Consejo de
Participación Ciudadana del
Sistema Local Anticorrupción, la
Entidad de Auditoría Superior del
Estado, el Consejo de la Judicatura
del Poder Judicial, el Tribunal de
Justicia Administrativa y la
Secretaría Ejecutiva del SLA.

73 personas vinculadas a proceso penal
en 9 meses en Fiscalía Anticorrupción
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DURANGO, DGO.
Para que colaboradores de

empresas duranguenses amplíen
sus habilidades de idiomas
extranjeros y puedan brindar una
atención de calidad a los
visitantes, el gobierno de Esteban
Villegas a través de la Secretaría
de Turismo puso en marcha la
plataforma “Durango
Multilingüe”, que ofrecerá inglés,
mandarín, francés, alemán,
italiano y portugués.

“Esto abrirá un abanico de
oportunidades en los diferentes
sitios turísticos del estado”,
aseguró la subsecretaria de
Planeación y Desarrollo Turístico,
Olivia Fernández Godínez, al
detallar que esta plataforma está
dirigida a todas las esferas que
integran el sector turístico,
incluyendo pueblos mágicos,
museos y cabañas, la cual, los
proveerá de técnicas y
habilidades lingüísticos
necesarias para iniciar una
conversación con el visitante.

La subsecretaria resaltó la
importancia del apoyo y
compromiso de los empresarios
duranguenses, para que
programas como estos, lleguen a
personas que son el primer
contacto con visitantes.

Por su parte, el presidente de la
Asociación de Hoteles y Moteles
de Durango, Jaime Mijares Salum,
dijo que el trabajo coordinado con
la Secretaría de Turismo y con los
demás organismos empresariales,
busca  tener una ciudad que sea
atractiva, amigable y ser los
mejores anfitriones.

“Gracias por la licencia que nos
otorgan, esta plataforma es muy
amigable y tecnológica, va a
apoyar el esfuerzo que se hace en
todos los sentidos, no solamente
en el servicio, liderazgo y calidad;
sin duda, esta plataforma
multilenguaje nos ayuda a
fortalecer cada una de estas áreas
que tenemos, para que cada vez
más gente hable bien de Durango
y quiera regresar”, expresó.  

En este sentido, la presidenta de
la Cámara Nacional de la
Industria de Restaurantes y
Alimentos Condimentados
(Canirac), Adriana Porras,
reconoció el trabajo de la
Secretaría de Turismo que
encabeza Elisa Haro, por impulsar

este tipo de apoyos; “nosotros
estamos haciendo lo propio en
crecer y definitivamente, esto es
una herramienta excelente para
poder lograr ese objetivo, ya que
nuestro personal de primera
atención, podrá comunicarse de
manera adecuada con nuestros
visitantes con cada vez más
herramientas para atenderlos
como debe de ser”, concluyó.

Cabe destacar que esta
herramienta digital, consta de
cuatro niveles y asegura que en
un periodo de seis meses, los
participantes pueden acceder a
un nivel más elevado del idioma
estudiado, además de que las
licencias tienen una vigencia de
medio año.

Gobierno capacitará a comercios para que
atiendan al turismo en diversos idiomas



DURANGO, DGO.

El Centro de Negocios de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (CN-UJED) atendió la
invitación por parte del Consejo
de Jóvenes Empresarios en la
Torre V1 para impartir una charla
y dar a conocer el portafolio de
servicios que ahí se ofrecen,
según comentó Rafael Reyes
Tirado, director del CN-UJED.

Explicó que entre los servicios
ofrecidos por el Centro de
Negocios se encuentran el apoyo
en el emprendimiento, el análisis
de tabla nutrimental, el
cumplimiento de la OMS 051, el

análisis del consumidor, las
auditorías administrativas, los
planes de negocios y la
internacionalización. En este
último aspecto, el CN-UJED
cuenta con convenios con
empresas aduaneras que facilitan
la exportación de productos a
otros países, brindando
oportunidades de crecimiento y
expansión para los
emprendedores.

Reyes Tirado resaltó la
importancia del Centro de
Negocios en el apoyo a
emprendedores en el estado de
Durango, donde destaca la ayuda
para concretar empresas y
generar oportunidades de empleo

para los duranguenses. Además,
mencionó que el equipo de
colaboradores del CN-UJED está
compuesto por expertos en el
área de las pequeñas y medianas
empresas (Pymes) que han
brindado su experiencia y
conocimiento para ayudar a los
emprendedores a alcanzar sus
metas.

En resumen, Rafael Reyes Tirado
dijo ante los empresarios locales
que el Centro de Negocios de la
UJED es una garantía y una gran
ayuda para los emprendedores,
ya que ofrece servicios integrales
y personalizados que les
permiten concretar sus sueños
empresariales.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Asociación

Mexicana de Agencias de Viaje
(AMAV), Gina Rivas, alertó que
hasta el 15 por ciento de los
paquetes de viajes que se ofrecen
en internet pueden ser fraude,
pidió comprar solo en lugares

establecidos.
La entrevistada recomendó a la

población que busque viajar, a
acercarse a las 18 empresas
afiliadas que estén certificadas y
sean establecidas.

Apuntó que no se tiene un dato
exacto de cuántas personas caen
en este tipo de fraudes, pero se

tienen reportes que se han
ofertado y vendido paquetes en
módulos improvisados en
algunos puntos de la ciudad y en
centros comerciales.

Dijo que en esos casos solo la
Procuraduría Federal del
Consumidor (Profeco), tiene
exactamente el dato de las

denuncias que se presentan.
“Nosotros sabemos solamente

por la gente que llega con
nosotros después de que el fraude
ya sucedió, que nos informan de
lo que está pasando, creo que un
10 a un 15 por ciento pueden caer
en esta situación”, expresó en la
entrevista la presidenta de AMAV.

Anotó que la gran mayoría de
los fraudes de agencias
inexistentes se dan a través de las
redes sociales, por ello la
recomendación a la población es
que antes de que contraten, se
cercioren de la empresa que
tengan sus certificaciones y estén
debidamente establecidas.

Hasta 15 % de paquetes de viaje
en internet pueden ser fraude

DURANGO, DGO.
Durango celebrará el 460

aniversario de su fundación con
una serie de actividades para la
gran familia duranguense que
iniciarán desde el viernes 7 de
julio, entre ellas conciertos,
exposiciones, recorridos
turísticos, cine y más eventos
gratuitos, informó Toño Ochoa.

En rueda de prensa, el
secretario del Ayuntamiento,
Bonifacio Herrera Rivera,
precisó que el sábado 8 se
llevará a cabo desde las 9:00
horas el izamiento de la
bandera, luego la Sesión
Solemne de Cabildo en el
crucero de las calles 5 de febrero
y Juárez, a las 10:00 horas. 

Elvira Silerio Díaz, directora
municipal de Promoción
Turística, invitó a los recorridos
de Durango Ayer, Hoy y Siempre
que narrarán de forma gratuita

la historia de la fundación de la
ciudad; a ello se suma la
exposición de productos de
ciudades hermanas como
Mazatlán, Torreón, Mapimí,
Lerdo y Nombre de Dios. 

Ese fin de semana se espera un
incremento de ocupación
hotelera, ya que además el
domingo habrá un encuentro de
bandas sinaloenses a las 19:00
horas en la plaza de Armas, así
como el concierto de gala ¡Viva
Durango, Viva México!, con la
Orquesta Sinfónica Cesaretti,
añadió la directora del IMAC,
Virginia Ruiz Valles. 

Entre otras actividades
culturales también mencionó la
escenificación de la fundación
de Durango en la Plaza de
Armas a las 18:00 horas el
sábado, también presen un
encuentro norteño con Los
Label y Norteño Inefable, en el
mismo lugar a las 21:00 horas.

Celebremos con fiesta
el 460 aniversario de
Durango: alcalde 

El Centro de Negocios UJED
impartió charla al CEJ



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Una joven mujer duranguense

fue víctima de un trabajo
negligente en una estética de
uñas, sufrió graves consecuencias
luego de una mala colocación de
uñas, adquirió una infección en
uno de los dedos y en parte de la
mano, ahora pide auxilio las
autoridades y justicia.
Denunciará ante Coprised.

La empresa responsable de esta
situación y la propietaria, en
lugar de asumir su
responsabilidad ha amenazado a
la afectada.

No es la primera vez que se
presenta un caso así, dijo la
afectada al señalar que fue muy
difícil darse cuenta lo que le

estaba sucediendo cuando
comenzó a tener una erupción en
su dedo, acompañado de
comezón y rápidamente le causó
problema en todo el dedo y parte
de la mano.

Acudió al médico y este le
notificó que tenía una fuerte
infección, peligrosa, que podía
complicarse más y que derivó de
un mal procedimiento de la
colocación estética de uñas.

Por lo anterior, subió algunas
publicaciones en redes sociales y
descubrió que había más
personas afectadas con ese
mismo problema o similar.

Ante esta circunstancia pide a
las autoridades que tomen cartas
en el asunto y que verifiquen esta
empresa porque al parecer no

tienen ningún tipo de control.
La denunciante alertó a la

población en general y aseguró
que acudirá las instancias

adecuadas para presentar la
denuncia correspondiente.
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Denuncian negligencia de estética de
uñas que causó infección a clienta 

Más estrategias de
prevención, por un
Durango en paz

DURANGO, DGO.
A través de reuniones con los

comités vecinales, se mantiene
comunicación estrecha con
padres de familia de las colonias
y fraccionamientos para
implementar acciones que
mejoren la seguridad de la gran
familia duranguense, informó
Toño Ochoa. 

Recientemente policías
municipales acudieron a la
colonia Ampliación Luz y
Esperanza para conversar con el
Comité de Seguridad de la zona y
generar estrategias de prevención
que involucren a niños, niñas,
adolescentes y jóvenes. 

La reunión fue encabezada por
la Subdirección de Vinculación
Social, cuya titular, Kenia
Fernández, explicó que la visita
permitirá mejorar la seguridad en
esta colonia y aledañas, ya que los
vecinos conocen mejor las
necesidades de la zona. 

El personal de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública se
comprometió a seguir dando
atención inmediata a los
llamados de emergencia para
proteger a todas y todos, como ha
indicado Toño Ochoa para que
Durango siga como uno de los
lugares más seguros del país.

DURANGO, DGO.
Tras presidir la entrega de

certificados a 294 egresados de la
Escuela Preparatoria Diurna de la
Universidad Juárez, integrantes
de la generación 64 (contadas a
partir de 1960), el tesorero
general de la máxima casa de
estudios, Fortunato Rodríguez
Acosta, en representación del
rector Rubén Solís Ríos y
acompañado por el director
Javier Rodríguez Juárez e
invitados especiales, enfatizó

que la UJED se ha preocupado en
todo momento por que los
jóvenes, que son su razón de
existir, se preparen con las
mejores herramientas para una
etapa posterior, que sería la
educación superior.

Durante la emotiva ceremonia
también se entregaron
reconocimientos a los
estudiantes que formaron parte
de los grupos cívicos, así como a
los 13 estudiantes destacados
que obtuvieron los mejores
promedios. 

Rodríguez Acosta agradeció al
personal académico y
administrativo por su
contribución en la preparación
de los egresados y resaltó que la
labor fundamental de los
docentes es tocar el corazón de
cada uno de los estudiantes. Hizo
hincapié en que los graduados
deben sentirse orgullosos de
haber egresado de esta
institución y recordó su propia
experiencia como exalumno de la
gloriosa Preparatoria Diurna.

El funcionario universitario

invitó a los alumnos a girarse
hacia sus familias presentes en el
auditorio y agradecerles por su
apoyo, lo que generó un
estruendoso aplauso en
reconocimiento a sus seres
queridos. Finalmente, les recordó
a los jóvenes graduados que este
momento los acompañará a lo
largo de sus vidas y que la UJED
los espera con los brazos
abiertos. Agradeció a los padres
y jóvenes por confiar su
formación académica a la
máxima casa de estudios.

Egresó la generación 64 de la Escuela Preparatoria Diurna con 294 graduados
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Dirección de
Protección Civil, informa que las
fuertes lluvias registradas la
noche del pasado lunes, solo
dejaron afectaciones leves en el
municipio.

Santiago Rodríguez Chávez,
director de la dependencia,
señaló, que el pluviómetro
ubicado en la estación de
Bomberos del bulevar Ejército
Mexicano marcó 18 milímetros de
lluvia, lo que provocó
encharcamientos en algunos
sectores de la ciudad, mismos que
fueron atendidos a la brevedad
por indicaciones de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, con
el fin de brindar a los ciudadanos
servicios de calidad.

Informa el titular de Protección
Civil que se registraron
encharcamientos en el bulevar
Ejército Mexicano a la altura del
Puente Centenario, situación que
fue atendida de manera
inmediata por personal de
Dirección de Servicios Públicos
Municipales; sobre la misma vía a
la altura del Puente Jabonoso,
acudiendo también a desaguarlo
la dependencia antes señalada.

Personal del departamento de
Bomberos, acudió al
Fraccionamiento Nuevo Castillo, a
atender también un
encharcamiento.

Sobre el mismo tema, es de

destacarse que ninguno de los
pasos deprimidos sufrió
inundaciones, pues los sistemas
de bombeo existentes en ellos,
funcionaron de manera adecuada
para evitar inundaciones, como
las que se presentaron durante
toda la pasada administración,
cada que se presentaba una lluvia
de mediana intensidad. 

Así pues, los pasos deprimidos
del Miguel Alemán a la altura del
11:40, el de la Calle Urrea y
Avenido Fco. I.  Madero y el
ubicado en la Calle Escobedo y
Madero permanecieron abiertos
en todo momento gracias al
trabajo que Sideapa ha realizado
para mantener funcionales cada
uno de los equipos 

Rodríguez Chávez informó
también, que se atendió un
reporte de daños en la techumbre
de las gradas del campo de fútbol
Lecheros, atendiendo Servicios
Públicos con equipo de oxicorte.

Además, se realizaron recorridos
en el área rural, en donde no se
encontraron afectaciones.

Finalmente, el titular de
Protección Civil, indicó que
permanecerán alertas para seguir
atendiendo los reportes
ciudadanos ante el pronóstico de
más lluvias, e invitó a la
población a comunicarse al
teléfono 8717140231 o al 911 en
caso de detectar alguna situación
que deba ser atendida por la
dependencia.

Ayuntamiento atiende a la brevedad
reportes de encharcamientos



LA LAGUNA12 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
JUEVES 06 DE JULIO DEL 2023

GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la Junta de
Reclutamiento Municipal reitera
la invitación a todos los jóvenes
conscriptos clase 2004 y remisos
a sumarse a la “Convocatoria del
2.º Escalón de Adiestramiento de
tres meses”.

La recepción de papelería inicio
el pasado 26 de junio, en la Tercer
compañía del Servicio Militar
Nacional (SMN) ubicada en la
ciudad de Durango, por lo que los
interesados aún pueden acudir a
solicitar su registro.

Luis Antonio Tovar Herrera,
responsable del departamento,
comentó que la Secretaría de la
Defensa Nacional, a través del
Sistema Militar Nacional y el 72
Batallón de Infantería, adscrito a
la ciudad de Gómez Palacio,
convoca a todos los conscriptos

de clase 2004 y remisos que no
estén trabajando ni estudiando, a
aprovechar esta oportunidad de
liberación de cartilla mientras
reciben adiestramiento. 

Dijo que la finalidad de esta
campaña es otorgarles la
liberación, una vez culminado su
estadía de tres meses en la Tercer
Compañía del SMN, ubicada en
campo militar 5 de Mayo de
Durango capital, donde además
de hacer trabajos de servicio
social, se les brindará alojamiento
y una pequeña remuneración. 

Los requisitos para inscribirse
son los siguientes: Cartilla de
identidad militar (2022 o años
anteriores), acta de nacimiento,
CURP, comprobante de domicilio
credencial de elector y acta de no
antecedentes penales.

Los beneficios son los
siguientes: Liberación de Cartilla
Militar en tres meses,
certificación de estudios en

materia de protección civil,
vestuario y equipo, alojamiento,
alimentación, facilidades para
obtener trabajos en dependencias
de seguridad, por contar con
adiestramiento básico militar,

servicio médico durante el
encuadramiento y una
percepción recreativa estudiantil
semanal de 130 pesos. 

Quienes estén interesados,
deben de presentarse en la

tercera compañía ubicada en el
campo militar 5 de Mayo, de la
ciudad de Durango, o bien
comunicarse a los teléfonos
6188109755, 6183090463 y
6181874190.

Extienden invitación a jóvenes para
liberar Cartilla Militar en 3 meses
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de contar con

personal mejor preparado y con
más herramientas para hacer
frente a las situaciones que
pudieran presentarse, empleados
de Salud Municipal, Prevención
Social, así como de Control y
Bienestar Animal del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
recibieron una capacitación
impartida por la Secretaría de
Salud del Estado.

Esta actividad es parte de la
preparación de los trabajadores
para la Jornada Nacional de
Prevención de la Rickettsiosis,
que se llevará a cabo del 18 al 23
de julio.

Así lo dio a conocer el titular de
Salud Municipal, José Antonio
Adame de León, quien manifestó
que la dirección a su cargo se
sumará a la Jornada con la
finalidad de incrementar la
eficiencia en el combate a un
conjunto de enfermedades
producidas por distintas bacterias
de la familia Rickettsiaceae, que
se transmiten a las personas
generalmente por mordedura de
garrapata.

Adame de León señaló que
acciones como estas, significan
un refuerzo para la campaña de
fumigación que por instrucciones
de la alcaldesa Leticia Herrera Ale
se lleva a cabo en el municipio,
con el propósito de brindar
condiciones de salud seguras
para los ciudadanos y evitar

enfermedades transmitidas por la
garrapata.

Además, dio a conocer que el
programa de fumigación, acudirá
en los próximos días a las
colonias Otilio Montaño y Rubén
Jaramillo. 

El funcionario indicó que
durante el curso recibido también
se abordaron temas relativos a la
rabia, por tratarse de
enfermedades que se transmiten
por los mismos animales, al
respecto se recordó a los
asistentes la forma adecuada para
manejar la vacuna antirrábica, a
qué edad se debe aplicar en los
animales, cómo manejar la

mordedura de un perro, a donde
se deben reportar estas
mordeduras, cómo dar
seguimiento y como a los
animales

Por último, invitó a la población
a que en caso de detectar
animales sospechosos de portar
la rabia o detecten casos
extremos de garrapatas en sus
viviendas o alrededores, acudan a
las instalaciones de la Dirección
de Salud, ubicadas a un costado
de la Presidencia Municipal o bien
comunicarse vía telefónica al
número 87117510 00, extensión
306, donde su petición será
atendida a la brevedad, concluyó.

Capacitan a trabajadores de salud
en temas de rickettsia y rabia
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Instituto Municipal de la

Juventud (IMJ) de Gómez Palacio,
invita a los jóvenes que por su
periodo de vacaciones buscan
algún empleo, a que acudan a sus
instalaciones, ya que la
dependencia, cuenta con bolsa de
trabajo permanente, la cual
ofrece una gran variedad de
vacantes en distintos sectores
productivos.

Sofía Carriedo García, directora
del IMJ, dijo que son más de 25
empresas las que están ofertando
vacantes para este grupo de
población en el municipio de
manera permanente. 

Este apoyo que brinda el
instituto, por medio de la bolsa de
trabajo, es posible, gracias a la

confianza que el gobierno que
encabeza la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, genera en las
empresas locales, es por ello, que
se han creado importantes
sinergias, que pueden significar
un ingreso adicional a las familias
para este receso de verano,
expresó Carriedo García.

Por ese motivo, se invita a
quienes sean mayores de edad y
que actualmente buscan empleo
en su periodo vacacional, a que
acudan a las oficinas del Instituto
Municipal de la Juventud,
ubicadas en Santiago Lavín 327,
Zona Centro, en un horario de 8
de la mañana a tres de la tarde.
Ahí se les brindará toda la
información necesaria para la
obtención del empleo.

Invitan a jóvenes
a acceder a un
empleo durante
sus vacaciones
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Gimnastas del Centro de Alto

Rendimiento San Antonio de
Gómez Palacio, tuvieron una
destacada participación durante
su presentación en la
competencia “Copa FLIGH 2023
Querétaro”, la cual, tuvo como
objetivo fortalecer el desarrollo
de las atletas en eventos de alta
exigencia, al tratarse de una
competencia de ranqueo.

Lo anterior lo dio a conocer Iván
Sánchez Hernández, titular de la
Dirección Municipal del Deporte
en Gómez Palacio, quien destacó

que estos resultados son posibles
gracias al apoyo que ha recibido
la disciplina por parte de la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, quien ha brindado
todas las facilidades a las atletas
para su desarrollo deportivo.

La competencia se llevó a cabo
en la ciudad de Querétaro, ahí
participaron 18 gimnastas del
CAR Gómez Palacio, lideradas por
su entrenadora Verónica Trejo y la
coordinadora Ximena Rodríguez,
quienes establecieron los
siguientes objetivos para el
grupo:

-Mejorar las rutinas presentadas

ante los jueces en competencias
en las que participan gimnastas
de alto nivel en la esfera nacional,
teniendo como público a sus
familiares.

-Evaluar los avances de las
gimnastas en su proceso de
preparación rumbo a la
competencia regional que se
llevará a cabo en el mes de
septiembre.

Las participantes
gomezpalatinas se posicionaron
dentro de las 10 mejores en sus
categorías, obteniendo los
siguientes resultados:

NIVEL 2
1er lugar campeona en su

categoría: Deborah Sofía Sánchez
2do lugar subcampeona en su

categoría: Andreinne Zoé Varela 
2do lugar subcampeona en su

categoría: Zarah Valentina
Sánchez.

NIVEL 3
3er lugar en salto: Mayte Palos

Pérez
Dentro de los 10 primeros

lugares de su categoría: 
- Nickol Ramírez
-Sophia Mota
- Allison Hernández

-María Fernanda Salas
-Emilia Martínez.

Medalla de participación: 
- Alexa Guerrero 
- Génesis Galván 
- Karen Villanueva 
- Karina Chávez 
- Lineth Contreras 
- Roberta López.

Nivel 4
2do lugar subcampeona all

around: Nathaly Villanueva
2do lugar salto y 3ero en barras:

Diana Cervantes
3er lugar viga: Flor Escobedo.

Destacan en Querétaro
gimnastas gomezpalatinas
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Agencias 
El Servicio Meteorológico

Nacional (SMN) anunció el
pronóstico del clima en México
para hoy 5 de julio de 2023, el
cual prevé más lluvias por la onda
tropical 10. La onda tropical
número 10 recorrerá el sur y
sureste del territorio nacional y
en interacción con un canal de
baja presión extendido sobre el
sur del Golfo de México, además
del ingreso de humedad de
ambos litorales, ocasionarán
lluvias muy fuertes.

Según Excélsior, canal de baja
presión en el interior del
territorio nacional propiciarán
chubascos y lluvias fuertes,
descargas eléctricas y posibles
granizadas en el norte, noroeste
y centro de México.

De acuerdo con el comunicado
del organismo dependiente de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), se mantendrá el
ambiente muy caluroso a
extremadamente caluroso sobre
los estados del noroeste y noreste
del territorio nacional.

Prevén más lluvias por
la onda tropical 10

Agencias 

El excanciller Marcelo Ebrard
señaló que, de haber fraude en la
encuesta nacional de Morena
para elegir a su candidato
presidencial, esto implicaría para
él una ruptura con el partido.

Durante el primer conversatorio
organizado por Proceso, Ebrard
fue cuestionado sobre la
posibilidad de cambiarse de
partido en caso de no ganar la
encuesta nacional de Morena
para ser candidato presidencial.

Según Proceso, dijo que de llegar
a la Presidencia de México,
ejercerá un gobierno de izquierda
que, aunque dará seguimiento a
la Cuarta Transformación, no será
una copia del actual mandatario,
Andrés Manuel López Obrador.

“No es que vaya a cambiar la
estrategia por completo, sino
hacer el paso siguiente a esas
estrategias y desde luego darle tu
sello propio, no podemos ser
idénticos, el que diga que va a ser
idéntico, exacto, está mintiendo,
está engañando, porque cada uno
de nosotros tiene su
individualidad, sus prioridades,
sus ideas”, dijo.

“Yo creo que nuestra obligación
es dar buenos resultados, es que
logremos lo sustantivo, lo que
más le importa a la gente, para
que no le demos el paso a las
tendencias de ultra derecha”.

Aunque indicó que continuará
con los cimientos que ya
estableció la política del

presidente López Obrador,
destacó que, de los logros del

modelo de desarrollo actual, se
deben atender los retrocesos.

“En las últimas décadas México
se convirtió en un país

exportador a gran escala, pero es
un país en pobreza”, dijo.

Ebrard asegura que rompería con Morena
si le hacen trampa en la encuesta



La gente tiene ganas de viajar, según lo
expresado por, Zurab Pololikashvili, secretario
general de la Organización Mundial de
Turismo (OMT) y, si 2023 no empeora, podrían
recuperarse los flujos previos a la pandemia.

¿Cuáles son los datos del turismo mundial?
La OMT reportó que el año pasado 900
millones de turistas internacionales visitaron
diversos destinos una cifra que duplicó a la de
2021 pero que sigue debajo de los 1 mil 500
millones de viajeros de 2019.

La pandemia está dejando un nuevo tipo de
viajero más especializado, más exigente
también dispuesto a buscar destinos menos
masificados, capaz de disfrutar más de la
naturaleza y en aras de una desconexión.
Mucho está moviéndose igualmente con los
viajes que ofrecen estudios, bienestar y
wellness, aprender idiomas, recrear escenarios
cinematográficos o inclusive dedicados a
cocinar los platillos de un determinado país.
Se está avanzando más allá de aquello que ya
se había detonado antes de la pandemia como
el turismo gay friendly y las catas de vino y
los viñedos.

¿Qué pasará con el turismo este 2023?
Pololikashvili lo tiene claro: “Después de los
confinamientos severos, la gente quiere
viajar… hay muchas ganas de viajar”.

Sin embargo, habrá que observar el
comportamiento de variables imprescindibles
como el derrotero de la crisis económica, el
shock de los petropecios y de otros
commodities y la duración e intensidad y el
alcance que pueda tener la invasión de Rusia
a Ucrania.

En el mismo sentido, Miguel Torruco
también piensa como la cabeza de la OMT.
¿Será 2023 el año de México? De acuerdo con
Torruco, será el año de la consolidación del
sector turístico con el nuevo modelo operado
en el sexenio de López Obrador que, con el
Tren Maya, atraerá nuevos viajeros nacionales
e internacionales pero llevará desarrollo y
generación de la riqueza a todos el sur-sureste
del país.

A COLACIÓN
¿Cuándo estará listo el Tren Maya? Le

pregunté a Torruco al respecto y me dijo que
harán pruebas este verano –entre julio y
agosto–para tenerlo listo funcionando a
finales del año; un momento para él muy
esperado.

“Este tren es un ejemplo de regionalización
y generará 100 mil empleos en la región. Será
un gran dinamizador económico de toda la
zona llevará progreso a muchos pueblos y
comunidades… tendremos un tren también
para movilizar a todos los trabajadores de las
zonas hoteleras que todavía demoran hasta
tres horas en desplazarse a sus sitios de
trabajo; esto les mejorará su calidad de vida”,
me comentó. 

El Tren Maya, con 1 mil 525 kilómetros de
línea férrea, hará su recorrido a 160 kilómetros

por hora, será híbrido y combustible
ecológico. El costo del tren sería originalmente
de 140 mil millones de pesos y ya va por los
200 mil millones de pesos, pero Torruco, confía
que es una magnífica inversión que a pesar de
las críticas de los ecologistas “respeta la
naturaleza” y tendrá veinte estaciones
tematizadas. “Ya estamos hasta eligiendo los
menús que se darán en el restaurante”.

¿Qué está pasando con la presión de los
grupos ecologistas? Para el titular de Turismo
esas protestas son más por razones políticas
porque “a la oposición, “Yo nada más le digo
que hay grupos tendenciosos y manipulados”.

¿Se siente satisfecho de su gestión? Ante mi
cuestionamiento, Torruco me confesó sentirse
nostálgico en cierto sentido “porque estos
cinco años han pasado muy rápido” y
prácticamente “ya solo me queda una FITUR”;
pero, dijo, no arrepentirse de desaparecer el
Consejo de Promoción Turística porque ha
hecho que fluyan más rápido las ideas y todo
el mundo se ha puesto las pilas.

Hacer más turismo y hacerlo cada vez con
mayor calidad y más accesible para todos los
potenciales viajeros es una de las intenciones
más firmes tanto de Torruco, como del resto
de titulares de Turismo, de las dependencias
gubernamentales y municipales. En FITUR ha
quedado muy palpable que México va a por
todas, por hacer de las divisas que deja esta
actividad de la llamada industria sin
chimeneas, una de sus fuentes fundamentales
de llevar ingresos a muchas personas. Es
increíble el potencial generado alrededor de
esta actividad porque además detona a
muchos subsectores.

El modelo ya no busca depender solo de
Cancún, Ciudad de México, Los Cabos, Puerto
Vallarta, Guadalajara y Monterrey, sino
diversificar el motor potenciando a todo el
país de tal forma de que haya más gente
beneficiada del turismo en 235 plazas de
vocación turística.

Torruco recordó además lo esencial que son
las mejoras en las vías de comunicación y en
dar más facilidades para el desplazamiento de
los viajeros tanto internos como
internacionales. 
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En las últimas semanas, México ha sido
testigo de un incremento alarmante en la
violencia, especialmente en Michoacán y
en Chiapas. Estos eventos trágicos han
sacudido la nación y han dejado a la
sociedad preguntándose cuándo y cómo
se podrá poner fin a esta espiral de
violencia.

En Michoacán, una tierra marcada por
años de conflicto entre grupos delictivos,
el asesinato contra Hipólito Mora ha
resonado profundamente en todo el país.
Mora, líder de las autodefensas y defensor
de la justicia en su comunidad, fue una
figura valiente que luchó incansablemente
por la seguridad de su gente. Su muerte
representa un golpe doloroso para
aquellos que creían en la posibilidad de un
cambio y una vida mejor.

Su asesinato no es un caso aislado.
Michoacán ha sido testigo de una ola de
violencia desenfrenada en las últimas
semanas, con enfrentamientos entre
grupos criminales y ataques
indiscriminados que han cobrado la vida
de numerosos inocentes. Las comunidades
locales viven bajo el constante temor de la
violencia y la impunidad, lo que ha
generado un clima de desesperanza y
desconfianza en las instituciones
encargadas de garantizar la seguridad. Y
el gobernador Ramírez Bedolla negó un
clima de violencia y se atrevió a culpar a
Mora de su muerte.

Por otro lado, en Chiapas también hemos
sido testigos de actos de violencia atroces.
El secuestro de funcionarios estatales, la
desaparición de una chica cantante, los
enfrentamientos entre grupos indígenas y
la violencia desatada en el contexto de
protestas sociales han dejado un rastro de
dolor y sufrimiento en toda la región.

La pérdida de vidas humanas y el
desplazamiento forzado de comunidades
enteras son consecuencias inaceptables
que demandan una respuesta urgente y
efectiva por parte de las autoridades.

Apenas anteayer surgía un nuevo grupo
armado de autodefensa en Pantelhó para
luchar contra las autoridades y el crimen
organizado. El gobernador Rutilio
Escandón minimiza la violencia y opta por
hablar del Tren Maya.

Ante esta triste realidad, es imperativo
que las autoridades mexicanas asuman su
responsabilidad y redoblen los esfuerzos
para garantizar la seguridad de todos los
ciudadanos. Se requiere un enfoque
integral que vaya más allá de la simple
respuesta militar, abordando las causas
profundas de la violencia y promoviendo
el desarrollo social y económico de las
regiones afectadas.

Es fundamental fortalecer el sistema de
justicia y combatir la impunidad que
alimenta la violencia. Los crímenes deben
ser investigados y los responsables
llevados ante la justicia, sin excepciones
ni privilegios (como se nos promete que
ocurrirá elección tras elección, local y
federal. Y nada. Todos los partidos han
gobernado. Y nada). Pero lo cierto es que
sólo así se podrá restaurar la confianza en
las instituciones y enviar un mensaje claro
de que la impunidad no tiene cabida en
nuestro país.

La sociedad mexicana, junto con
organizaciones civiles y líderes
comunitarios, debe unirse en un frente
común contra la violencia y trabajar
juntos para construir un México más
seguro y justo. La violencia no define
nuestra identidad como nación, pero sí
pone a prueba nuestra determinación
para superar estos desafíos y construir un
futuro mejor.

Viene temporada electoral: nos toca
exigir a todos los candidatos y candidatas
compromisos muy claros y determinantes
en lo que toca a la oferta de políticas
públicas serias y contundentes en lo
referente a seguridad pública e
impartición de justicia.



“Es muy veleidosa la probidad de los
hombres, sólo el freno de la
Constitución puede afirmarla”: J.G.
Artigas
* Mantiene AMLO confrontación con la
Corte; lluvia de ataques
* Alcalde desautorizada para pedir
informes de salarios de togados
* Xóchitl Gálvez y Santiago Creel se
registran ante comité del FAM
* IMEF estima: crecimiento de México
sólo del 0.5% anual
La Suprema Corte de Justicia de la Nación

(SCJN) dio respuesta a Luisa María Alcalde
Luján, secretaría de Gobernación
señalándole no tiene competencia para
solicitar al Alto Tribunal información sobre
acciones tomadas para revisar la
remuneración de los ministros. Además,
puntualizó: el máximo tribunal de justicia
desconoce varios elementos sobre el
salario del presidente Andrés Manuel
López Obrador, quien esta mañana calificó
de “leguleya” la respuesta de la Corte, y
arremetió nuevamente contra los
ministros calificándolos de “corruptos” e
“inmorales”; atacó nuevamente a Xóchitl
Gálvez, así como a la dirigencia del PRI,
asumiendo su papel como jefe de campaña
de Morena.

A través de un escrito dirigido a Alcalde
Lujan -quien exhibió su novatez en
cuestiones legales al fundamentar su
solicitud en su labor de vigilancia del
cumplimiento de los preceptos
constitucionales establecida en el 127 de
la Carta Magna y el 27 fracción VII, de la
Ley Orgánica de la Administración Pública
Federal, lo cual es una tontería porque la
Corte no forma parte de la
“administración pública federal” (ésta
depende del Ejecutivo) y, al igual que el
Congreso de la Unión, es independiente y
autónoma, es uno de los tres Poderes que
conforman el Supremo Poder de la
Federación, según el artículo 49 de la
Constitución-, la Secretaría General de
Acuerdos de la Corte respondió que su
solicitud para “informar de las acciones
que este alto tribunal ha realizado a efecto
de cumplir con lo prevista en al artículo
127 de la Constitución “carece de
fundamento jurídico”.

En su respuesta al Ejecutivo federal, la
SCJN estableció: “las percepciones que
reciben los ministros no pueden ser
diferenciadas ni pueden ser disminuidas
por actos provenientes de otros poderes”.
No obstante, y “en función de fortalecer el
diálogo entre los poderes del Estado y en
aras de rendir cuentas a la sociedad, de
conformidad con el artículo 134
constitucional, desde el 8 de enero de 2019
la Corte informó de las acciones tomadas
en relación con el cumplimiento del

artículo 127 constitucional”.
En el oficio fechado el lunes, agregó que

el pleno de ministros se pronunció sobre
los alcances del artículo 127 de la
Constitución al resolver las acciones de
inconstitucionalidad 105/2018 y 108/2018,
donde estableció el sueldo presidencial,
como parámetro para medir las
percepciones de todos los funcionarios
públicos, debe incluir otras percepciones
recibidas por el jefe del Ejecutivo federal,
como son alimentación, transporte,
habitación, menaje de casa, seguridad y
servicios de salud, entre otros.

Las percepciones de los ministros son
publicadas todos los años en el Diario
Oficial de la Federación (DOF), donde se
estableció para 2023 un sueldo mensual de
206,948 pesos menos impuestos. El
máximo tribunal retomó en su respuesta
los términos el comunicado No. 002/2019,
titulado: “De acuerdo con las nuevas
políticas de austeridad de la presidencia de
la Suprema Corte de Justicia de la Nación,
ministros reducen voluntariamente sus
percepciones” Refiere: “El artículo 94
constitucional establece que la
remuneración que perciban los ministros
de la Suprema Corte, los Magistrados de
Circuito, los Jueces de Distrito y los
consejeros de la Judicatura Federal, así
como los Magistrados Electorales, no
podrá ser disminuida durante su encargo.
Por su parte, el artículo 129 constitucional
establece el principio de que a trabajo
igual debe corresponder salario igual”.

Derivado de lo anterior, “las percepciones
que reciben los ministros de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación no pueden
ser diferenciadas ni pueden ser
disminuidas por actos provenientes de
otros poderes. Sin embargo, ello no impide
que, en ejercicio de su independencia y
autonomía de gestión presupuestal, la
Corte de Justicia de la Nación ejerza una
autorregulación de las remuneraciones de
sus integrantes bajo los principios de
eficiencia, eficacia, economía,
transparencia y honradez que la propia
Constitución establece”.

“En estas condiciones, el pleno de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
acordó, como medida de racionalidad del
gasto público, que las remuneraciones de
los 11 ministros serán disminuidas en un
25 por ciento respecto de las percibidas en
el ejercicio fiscal 2018”. También la SCJN y
el Consejo de la Judicatura Federal
“revisarán y en su caso, publicarán los
montos de las remuneraciones de
Magistrados y Jueces del Poder Judicial de
la Federación –conforme a lo aprobado en
el PEF 2019- a efecto de asegurar, como
mandato al artículo 84 constitucional,
arriba citado, que sus remuneraciones no

sean disminuidas durante su encargo”.
Ante esta respuesta, en su conferencia de

prensa mañanera, el presidente Andrés
Manuel López Obrador calificó como un
acto de corrupción y una “inmoralidad” el
que los ministros del Máximo Tribunal
ganen esos sueldos y les reprochó no ser
“Siervos de la Nación” como decía José
María Morelos y Pavón.

“Era de esperarse una respuesta así,
leguleya, porque es muy claro el artículo
127 constitucional y lo están violando los
ministros de la Corte”, dijo el inquilino de
Palacio Nacional. Y siguió su arremetida:
“es un acto de corrupción ganar ese
sueldo, es una inmoralidad en un país con
tanta pobreza y más si se trata de un
impartidor de justicia…”. AMLO pidió que
se proyectará en pantalla el artículo 127
de la Carta Magna, el cual leyó y luego
indicó que si su sueldo como titular del
Ejecutivo Federal es de 140 mil pesos
mensuales, los ministros podrían ganar 70
mil o 200 mil pesos pero no cinco veces
más. Y ¿podrían vivir en un Palacio?

Al mandatario parece que la senadora
Xóchitl Gálvez ya le tomó la medida pues
después de acusarlo de “machista”, López
Obrador respondió “eso si calienta” y negó
las acusaciones. “¿Qué machismo puede
haber? Solo les voy a dar un dato, uno. En
este gobierno federal somos 1 millón 500
mil servidores, como nunca había pasado,
la mayoría mujeres, en este gobierno, es
histórico. La mitad de servidores mujeres,
¿cuándo se había visto eso? ¿Cuándo he
ofendido a una mujer? Nunca. Nada más
que así son los conservadores”.

López Obrador reiteró: Gálvez será la
candidata de la alianza entre el PRI, PAN y
PRD para buscar la Presidencia el próximo
año, porque es la representante de la mafia
del poder. “… es la candidata de Salinas,
es la candidata de Fox, es la candidata de
Claudio X. González y de otros traficantes
de influencia, es la candidata de los que
quieren regresar por sus fueros porque
quieren seguir saqueando al país”. El
proceso, afirmó, es un engaño; a Galvez “la
hicieron arriba entre los mandamás y la
escogieron a ella… Tan es así que los que
se dieron cuenta están declinado y no solo
eso, sino que se produjo una ruptura en
este bloque conservador”.

Negó el primer mandatario ser el
causante de la desbandada tricolor. Con
severas críticas a la gestión de Moreno al
frente del PRI, ayer decenas de militantes,
entre ellos los senadores Miguel Osorio
Chong, Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Ávila
y Nuvia Mayorga, anunciaron su salida de
ese partido, argumentando que el actual
líder del tricolor “lo destruyó”. Al respecto,
López Obrador señaló: “los dos partidos
(PRI y PAN) han perdido sus principios y
terminan como apéndices de un bloque
conservador, cuyo gerente es Claudio X.
González, o sea es lamentable. Hay una
cúpula de los que se sentían dueños de
México, que quieren regresar por sus
fueros, quieren seguir robando, esos no
dan la cara, esos aportan y son los que
tienen ahí a Claudio como gerente”.

Los panistas Xóchitl Gálvez, Santiago

Creel y Jorge Luis Preciado se registraron
hoy como aspirantes a la candidatura
presidencial del Frente Amplio por México.

A las 10:50 de la mañana, la senadora se
registró como aspirante a la candidatura
presidencial ante el Comité Organizador
del Frente Amplio por México. “Creo en el
método, yo vengo con los ciudadanos, no
tengo una estructura de partido”, declaró
acompañada de sus dos hijos, Diana y Juan
Pablo, tras recibir su constancia por parte
de las y los integrantes del Comité a
quienes entregó acta de nacimiento, copia
de credencial para votar, currículum vitae,
exposición de motivos, declaración 3 de 3
en materia de transparencia y declaración
3 de 3 en contra de la violencia, entre
otros.

Santiago Creel, acompañado de su
esposa, fue el primer aspirante en
registrarse ante el Comité Organizador del
Frente Amplio por México. A las 10:10 de
la mañana, el presidente de la Cámara de
Diputados señaló: “Vamos a hacer que el
día de hoy sea histórico” tras recibir su
constancia de manos de Marco Antonio
Baños, presidente del Comité. En
entrevista con representantes de medios
de comunicación, reiteró:

“Aquí el dedito del Presidente se va a la
basura, aquí no sirve, aquí somos
demócratas, allá es autoritario, él le dio la
espalda a la democracia, y por tanto, un
traidor a México y quien decide es la
gente, es el pueblo”. Y agregó: “El día de
hoy le decimos adiós a Andrés, bienvenida
a las ciudadanas y los ciudadanos libres,
que quieren un México mejor, un México
distinto, un México de construcción y no
de destrucción, un México unido y no
confrontado, un México que se reconcilie,
un México que reconstruya sus
instituciones, y un México que recupere el
Estado de Derecho y el orden
constitucional”.

Los aspirantes a la candidatura opositora
firmaron un documento en el que se
comprometen a aceptar el método y los
resultados. “Aceptaré los resultados del
Proceso de los Diálogos Ciudadanos y la
Selección de la Persona Responsable para
la Construcción del Frente Amplio por
México, que dé a conocer el Comité
Organizador”, señala el formato anexo 4
que firmaron los aspirantes que hoy se
registraron.

DE LOS PASILLOS
Durante el sexenio del presidente Andrés

Manuel López Obrador la economía
crecerá 0.5 por ciento en promedio anual,
tras nulo crecimiento en los primeros
cuatro años, estimó el Instituto Mexicano
de Ejecutivos de Finanzas (IMEF)… José
Domingo Figueroa Palacios, presidente
nacional del IMEF, comentó que debido al
impacto económico de la pandemia de
Covid-19, el Producto Interno de México
registró un crecimiento cercano a cero por
ciento de 2019 a 2022… “Consideramos
que de tener certidumbre para las
inversiones y de contar con la inversión
que se requiere para un buen crecimiento
del país, nuestro PIB debería estar arriba
del 2.5 por ciento promedio anual”.
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Infobae 
El primer fármaco

completamente generado por
inteligencia artificial entró en la
segunda fase de los ensayos
clínicos, lo que le permite ser
probado en humanos
directamente. Este medicamento,
llamado INS018_055, busca tratar
la fibrosis pulmonar idiopática
(FPI), una enfermedad crónica que
afecta los pulmones.

Insilico Medicine, con sede en
Hong Kong, es la empresa
encargada del proyecto, que ha
usado solamente algoritmos
generados por IA.

Alex Zhavoronkov, fundador y
CEO de la empresa, explicó a
CNBC que el enfoque se centró en
la FPI debido a la falta de
conocimiento sobre su causa
exacta y los desafíos que
enfrentan los tratamientos
actuales, que se centran
principalmente en retrasar su
progresión y pueden causar
efectos secundarios incómodos.

La FPI es una afección grave y
poco comprendida, que se
caracteriza por la formación de
cicatrices en los pulmones.

Actualmente, hay
aproximadamente 100 mil
personas diagnosticadas en
Estados Unidos con esta
enfermedad, que ha venido
aumentado en las últimas
décadas, y según los Institutos
Nacionales de Salud, puede llevar
a la muerte en un plazo de dos a
cinco años si no se trata
adecuadamente.

La creación del medicamento
con IA

La empresa de biotecnología ha
desarrollado medicamentos con
inteligencia artificial desde hace
años. Además del proyecto con el
INS018_055, la compañía tiene
otros dos fármacos en etapas
clínicas avanzadas.

Uno de ellos es un medicamento
para combatir el COVID-19, que
se encuentra actualmente en
ensayos clínicos de fase I. El
segundo es uno contra el cáncer,
específicamente un “inhibidor de
USP1 para el tratamiento de
tumores sólidos”, que
recientemente recibió la
aprobación de la Administración
de Alimentos y Medicamentos
(FDA) de Estados Unidos para
iniciar ensayos clínicos.

El desarrollo del INS018_055
comenzó en 2020, cuando la
compañía empezó a buscar una
solución para la FPI. Inicialmente,

se centraron en la creación de
algoritmos y tecnología para
descubrir y diseñar nuevas
moléculas con IA, para luego
llevarlo a las pruebas que ya
están en la fase II.

Actualmente, el estudio es un
ensayo controlado durante 12
semanas en China, pero el
objetivo es expandir la cantidad
de pacientes a 60 personas en 40
sitios de investigación en Estados
Unidos y China. Si la fase II es un
éxito, la compañía continuará con
un grupo más grande de
personas de la misma edad y
finalmente se llegaría a la fase III
con cientos de participantes.

“Esperamos obtener los
resultados del ensayo de fase II el
próximo año. Somos optimistas
de que este fármaco estará listo
para el mercado y llegará a los
pacientes que pueden

beneficiarse de él en los próximos
años”, aseguró Zhavoronkov.

Aunque destacó que predecir el
cronograma exacto para las fases
futuras es difícil, especialmente
debido a la rareza de la
enfermedad y los criterios
específicos que deben cumplir los
pacientes.

IA para detectar el Alzheimer
Un grupo de investigadores del

Hospital General de
Massachusetts desarrolló un
modelo de inteligencia artificial
capaz de identificar con más del
90% de precisión a personas que
padecen Alzheimer.

En Argentina, este grupo de
investigadores de la UBA están
utilizando las redes neuronales
artificiales para que una IA
aprenda a identificar el inicio del
Alzheimer en imágenes de
resonancias magnéticas.

“Nosotros usamos la IA para
codificar el cerebro. Cuando se le
hace una resonancia magnética al
cerebro de una persona, lo que
vemos son píxeles o vóxeles de
colores, que son pedacitos del
cerebro que se iluminan o no en
función de lo que está pasando en
esa zona del cerebro”, afirmó
Diego Fernández Slezak,
investigador del Instituto de
Ciencias de la Computación
UBA/CONICET.

El trabajo que está haciendo
Slezak, junto a colegas del
Instituto de Ciencias de la
Computación de la Facultad de
Ciencias Exactas y Naturales de la
UBA, es el de identificar un patrón
en las imágenes de resonancias
magnéticas del cerebro que le
permita a una inteligencia
artificial identificar el Alzheimer
de forma temprana.

El primer fármaco generado por inteligencia
artificial ya se está probando en humanos
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Infobae 
Sin internet y el desembarco de

redes sociales, las cartas
sostuvieron conversaciones de
quienes estaban a kilómetros de
distancia y hoy, ya transformadas
en correo electrónico, siguen
siendo un género que permite
escribir para compartir la
cotidianeidad sin la urgencia de la
respuesta inmediata, una
potencia que retoman tres libros
recientes del género epistolar:
Fantasmática del cuerpo, de los
artistas Lygia Clark y Hélio
Oiticica; Cartas, de José Ortega y
Gasset y Victoria Ocampo; y
Cartas a Gwen John, de la artista
Celia Paul.

Lejos de inmediatez que impone
el intercambio de WhatsApp con
su alerta de lectura de un
mensaje o reproducción de un
audio, las cartas de las tres
publicaciones recientes proponen
un tiempo de diálogo distinto, ya
que la respuesta a un envío puede
ser seguida de días, semanas o
meses. Eso sucede en el
intercambio que mantienen

Ortega y Gasset (1883-1955) y
Ocampo (1890-1979) entre 1917 y
1941 y se puede leer en el libro
publicado por Biblos y editado
por Marta Campomar,
vicepresidenta de la sede
argentina de la fundación que
lleva el nombre del filósofo
español.

Esa secuencia temporal sin
respuestas al instante se
encuentra también en
Fantasmática del cuerpo, editado
por Caja Negra, compilado por
Luciano Figueiredo y traducido
por Patricio Orellana, donde las
cartas reunidas van de 1964 a
1974 y recorren los intercambios
de los brasileños Clark (1920-
1988) y Oiticica (1937-1980)
acerca del arte como disparador
de la vida cultural de los 60 y 70
en diálogo con la música de
Caetano Veloso, Gilberto Gil o Gal
Costa y el cine de Glauber Rocha
o Jack Smith.

En el caso del libro de Celia Paul
(India, 1959), la carta es el
formato elegido por la artista
para hablar de una pintora que

admira: la galesa Gwen John
(1876-1939). A ella le escribe la
también autora del libro
Autorretrato, en el que narraba el
vínculo que compartió con el
consagrado artista Lucian Freud –
cuando ella tenía 18 años y él 55–
, en textos que se fechan entre
febrero de 2019 y noviembre de

2020. ”Queridísima Gwen: Sé que
esta carta es una ilusión. Sé que
estás muerta y yo estoy viva, y
que ninguna comunicación
normal es posible entre nosotras,
pero ‘el tiempo es una sustancia
extraña’ como decía mi madre, y
quién sabe si, más allá de nuestra
comprensión del mundo regida

por la temporalidad, no habrá
realmente un canal por el que
podríamos hablar si supiéramos
hacerlo”, comienza Paul en el
libro publicado por Chai Editora.

La artista se preocupa por dejar
claro que no es una biografía de
su colega sino las ganas de
hablarle por las cosas que

Cartas que combinan la intimidad de los vínculos
y la potencia del testimonio de grandes artistas



comparten: “Una de las
principales razones que me
mueven a hablarte es esta: cada
vez soy más consciente de que se
refieren a nosotras en relación a
los hombres. La mirada pública te
asocia siempre con tu hermano
Augustus y tu amante, Auguste
Rodin. A mí me ven a la luz de mi
relación con Lucian Freud. No nos
consideran artistas autónomas”.
Los textos de Paul a John
terminan con la misma línea:
“Con un apretón de manos” y
permiten ingresar a una
atmósfera de intimidad donde
hay lugar para la reflexión sobre
la maternidad, el amor
combinado con una admiración
que por momentos se puede
volver sofocante y la creatividad
como ejercicio de concentración.

Traducido por la escritora Esther
Cross, en Cartas a Gwen John
también son protagonistas las
pinturas de las dos artistas que
van siendo citadas y recuperadas
en la escritura de Paul como una
suerte de reivindicación de su rol
de creadoras que se corren de la
idea de musa: “Nuestro talento es
absolutamente independiente de
los hombres con los que
estuvimos, no derivamos de ellos
en ningún aspecto”, escribe la
autora.

El arte y los debates en torno a
su desarrollo atravesado por la
estética de neovanguardia del
siglo XX está presente en
Fantasmática del cuerpo, un
trabajo prologado por el crítico e
investigador de literatura
brasileña, arte de vanguardia y
cine latinoamericano Gonzalo
Aguilar, en el que los artistas
ponen en escena la pregunta por
el cuerpo interferido por las
expresiones artísticas. ”Hélio y
Lygia en su delirio nómade
paradójicamente construido y
programado, en sus
performances o en estas cartas
que se envían dan testimonio de
una amistad, de una reflexión
sobre el arte y de una vida para la
invención”, señala Aguilar en el
prólogo.

Escritas desde Río de Janeiro,
París o Londres, las cartas
transmiten debate, urgencia ante
un escenario, por ejemplo, de
dictadura en Brasil pero también
reflexión e indagación ante el
Festival de Woodstock. Y siempre
mucho cariño, ganas de saber del
otro y de encontrar en la carta la
voz de ese amigo o amiga que
está lejos. ”Me muero de
nostalgia: de veras eres una
amiga insustituible, una de las
poquísimas personas con las que
logro comunicarme”, escribe
Hélio Oiticica en febrero de 1964
y ella le responde, en una misiva

sin fecha precisa: “Mi amor,
escríbeme siempre, porque te
adoro, y creo que eres cada vez
más importante dentro de tu
propia obra. Me gustó
inmensamente el dibujo de la
nueva caja, vas cada vez más
hondo en el problema”.

Los relatos de lo que ven en
teatro, leen o sueñan le van
dando espesor a esa intimidad
que vuelve emotiva la lectura en
la que hay humor e irreverencia
para contar lo que deberían leer
o trabajar. “Vi una película de
Visconti, Les damnés, que es
malísima, y además muestra una
complacencia enorme por todas
las estupideces del inconsciente:
es una mierda”, le cuenta Clark en
un momento. El libro presenta
también la materialidad de esos
intercambios: desde una carta
mecanografiada y otra
manuscrita hasta fotos de
algunas de sus obras para ayudar
a ingresar al universo de dos
artistas claves para pensar la
percepción puesta en juego en la
creación artística.

El tercero de los libros recientes
que pone en el centro el
intercambio epistolar es Cartas.
Entre el corazón y la razón, una
publicación que reúne 122
misivas escritas durante 25 años
que marcan la relación de
amistad impulsada por la
escritora, editora y traductora
Victoria Ocampo con el filósofo y
ensayista español José Ortega y
Gasset. El autor de La rebelión de
las masas y la autora de La laguna
de los nenúfares se conocieron en
el 1916 durante el primer viaje
del filósofo a la Argentina y ella le
pidió una colaboración para la

revista que llevaba su impronta:
Sur.

Desde ese momento se
estableció esta conversación
epistolar en francés que en este
libro se publica en ese idioma y
traducido al español por Cecilia
Verdi que en el texto que escribió
sobre esa tarea y antecede ese
intercambio, dice: “La
correspondencia entre Victoria
Ocampo y José Ortega y Gasset
ofrece, sin duda, un inigualable

testimonio de la amistad personal
y del vínculo intelectual y
profesional que unió a dos
protagonistas clave de las
relaciones cultuales entre Europa
y América. Pero, más allá de su
inestimable valor documental, las
cartas no dejan de ser, como
sostenía Victoria, ‘fragmentos de
vida’”.

A medida que se suceden las
cartas, el español impulsaba la
Revista de Occidente; ella la

revista Sur, una publicación que
tomó la tarea de difundir autores
nacionales y extranjeros en
nuestro país sin nombres
establecidos en la escena cultural.
En las cartas, ella hace referencia
a los artículos de su amigo en el
diario La Nación y le va contando
sus planes con ese proyecto en el
que él sugirió el título: la revista
Sur. Desde París en 1930, por
ejemplo, Ocampo lo convoca a
que viaje a verla y le describe esa
ciudad: “París siempre igual. Es
decir un lugar que adoro en su
conjunto y que me hastía en
detalle. Los franceses cada vez
más cerrados a todo lo que les es
ajeno. Pero no puedo prescindir
de París por el momento”.

De esta manera, los tres libros
recientes retoman la carta como
género que apuesta a la
conversación a través del tiempo
que logra combinar la intimidad
de un vínculo pero también la
potencia de esa palabra escrita
como testimonio de una época
con sus dilemas, sus
complejidades y sus desafíos.
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Infobae 
Los cines de Estados Unidos se

preparan para la llegada de
Sonido de libertad (Sound of
Freedom), la nueva película de la
productora Angel Studios. En
esta, el director Alejandro
Monteverde, con la producción
del también mexicano Eduardo
Verástegui, pone bajo el reflector
principal al actor Jim Caviezel
(recordado por su famoso papel
protagónico en La pasión de
Cristo). Esto, para abrir los ojos
del mundo y denunciar la trata de
niños explotados sexualmente en
Latinoamérica.

El film está basado en un
acontecimiento real y sigue el
caso de Tim Ballard (Jim Caviezel),
un exagente del gobierno de
Estados Unidos que renuncia a su
trabajo de rescatar menores de
edad tras toparse con un niño de
siete años. Cuando este le pide
que salve a su hermana perdida,
la vida del protagonista da un
giro importante.

Dicho evento, marca un punto
de no retorno para este
atormentado hombre que,

dispuesto a cumplir su palabra de
rescatar a la niña, se embarca en
una arriesgada misión en lo
profundo de la selva colombiana.
Allí su vida corre mayor peligro
con cada paso que da hasta llegar
a su destino.

Se trata de una producción que
busca hacer reflexionar al
espectador con una historia
sumamente dramática que goza
de intensas escenas de acción. “Lo
que se ve en la película se basa en
una operación real llamada Triple
Take”, explicó a Fox News Digital
el ex agente de la CIA Matt
Osborne, conocedor del caso en el
que se basa Sonido de libertad.

Jim Caviezel, que se siente
orgulloso de formar parte de la
producción, ha calificado esta
como una de las actuaciones más
importantes de toda su carrera.
“De hecho, diría que esta es la
segunda película más importante
que he hecho después de La
pasión de Cristo”, recalcó el
intérprete de 54 años.

Asimismo, pese a que el
recordado intérprete de Jesucristo
es el principal atractivo, no es la

única estrella del reparto. La
ganadora del Oscar, Mira Sorvino,
y el nominado al Emmy, Bill
Camp, también son algunos de
los nombres que encabezan este
largometraje que llega a cines de
EE. UU. este 4 de julio.

Mel Gibson alienta al público
para ver “Sonido de libertad”
El director de La pasión de

Cristo, Mel Gibson, también se ha
sumado a la campaña para

promocionar la película en el
marco de su llegada a salas de
cines estadounidenses. El
cineasta, que trabajó de cerca con
Jim Caviezel en la famosa cinta
sobre Jesús de Nazaret (que
además marcó un antes y un
después en su vida personal),
alentó a la audiencia para que
vayan a verla en cines.

“Uno de los problemas más
inquietantes en el mundo hoy en

día es el tráfico humano. Y
particularmente, el tráfico de
niños”, señaló Gibson en un video
publicado en Instagram desde la
cuenta oficial del productor
mexicano Eduardo Verástegui.
“Nuestro futuro son nuestros
niños. El primer paso para
erradicar este crimen es la
concienciación”, recalcó el
cineasta estadounidense
refiriéndose al largometraje.

“Sonido de libertad”, la película que expone la
lucha contra la trata de niños en Latinoamérica
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Infobae
Netflix, el rey indiscutible del

streaming, siempre tiene ese as
bajo la manga para aquellos que
anhelan la emoción de las
producciones de suspenso. Esta
vez, trae a su catálogo de
opciones el film Cazador de
silencio (The Silencing), una
película perfecta para un viaje de
acción e intriga.

“Un cazador reformado se ve
envuelto en un juego mortal de
persecución cuando se dispone a
atrapar a un asesino que podría
ser quien secuestró a su hija hace
años”, así resume la sinopsis de
este título que se estrenó en cines
en 2020 y ahora está disponible
en la plataforma. Su protagonista
es Nikolaj Coster-Waldau, el actor
de origen danés que alcanzó la
fama en la serie de HBO, Game of

Thrones, como Jaime Lannister, y
que aquí le da vida al
atormentado Reyburn.

El hombre lidia con la
desaparición de Gwen, su hija
adolescente, desde hace ya cinco
años. Sumido en la tristeza, la
soledad y un divorcio que
terminó de arruinarlo, está
decidido a ir en búsqueda del
supuesto secuestrador de la
jovencita. La trama entonces
sigue la vida de este padre, que ha
dejado atrás su pasado como
cazador, pero que se ve
arrastrado nuevamente a este
mundo en una misión implacable
para descubrir la verdad que lo ha
estado acechando por años.

Robin Pront, el director de esta
joya, ha hilado la narrativa de
manera que mantendrá tus ojos
pegados a la pantalla. El

largometraje traza la línea entre
la venganza y la búsqueda de la
verdad en una mezcla
escalofriante. Si te encantan las
historias de venganza personal y
un juego constante de gato y
ratón, Cazador de silencio sin
dudas no te defraudará.

La atmósfera densa en
“Cazador de silencio”

Ambientada en ese momento
cuando el otoño se encuentra con
el invierno, la película pinta su
universo con tonalidades grises,
otorgando a la trama una
atmósfera densa que se ha
convertido en su sello distintivo.
Este lienzo grisáceo se ve
salpicado por escenas de pobreza
y marginalidad, culminando en
un paisaje que evoca tanto una
pesadilla visual como social.

La aparente desolación de este

panorama se ve interrumpida con
la aparición de un cadáver de una
adolescente que, con signos de
haber sido cazada, parece
perfectamente plausible en este
sombrío telón de fondo. Reyburn,
a su vez, tiene su propiedad
transformada en un santuario
natural, un homenaje a su hija
desaparecida que aborrecía la
caza. Sin embargo, su refugio
natural se convierte en un
escenario de horror cuando un
asesino elige su bosque como
terreno de caza para sus presas

secuestradas.
El film invita a los espectadores

a empatizar con Reyburn, cuyo
dolor y lucha interna se
despliegan lentamente en la
pantalla. Vemos su adicción al
alcohol, la búsqueda constante de
su hija desaparecida y la manera
en que se enfrenta al asesino.
Cazador de silencio consigue
mantener la tensión y el interés
hasta su desenlace.

Este título tiene una duración de
93 minutos y puedes verlo en
Netflix.

“Cazador de silencio”: la joya
escondida en Netflix llena de
suspenso y dulce venganza
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Forbes 
Mark Zuckerberg dio la

bienvenida a Threads, la nueva
aplicación de Meta que busca
competir con Twitter. Aunque la
plataforma se lanzará el 6 de
julio, el CEO de la compañía
realizó una publicación, que se
pudo ver durante un tiempo,
hasta que fue cerrado el acceso a
la página.

“Hagámoslo. Bienvenidos a
Threads”, fue el contenido
compartido, que se publicó en las
primeras horas del miércoles 5 de
julio y acumuló más de mil me
gusta y 370 comentarios de
usuarios verificados que han
podido tener acceso previo a la
red social.

El saludo de Zuckerberg solo se
podía ver desde la versión web de
la plataforma, ya que la app para
iOS y Android todavía no se
puede descargar. Sin embargo, el
acceso a la página se cortó horas
después y ya no es posible ver el
contenido original.

En la publicación era posible
leer los comentarios de otros
perfiles, que tenían la verificación

de Instagram, ya que ambas redes
sociales están enlazadas. Además,
se podía ir al perfil del CEO de
Meta y ver una corta descripción.

La interfaz de Threads apunta a
tener un diseño simple, con un
fondo blanco o negro, en el modo
oscuro. Cada trino contará con
botones de interacción para dar
like, comentar, compartir o
replicar.

Alessandro Paluzzi, constante
filtrador de información, también
dio a conocer una lista de otros
perfiles que ya tienen una cuenta
en esta red social, entre los que se
destacan Adam Mosseri, jefe de
Instagram, creadores de
contenido como Lauren Godwin,
Joana Jamil, Luke Meagher y
marcas como Netflix e Instagram.

En este momento, la página de
Threads.net no da acceso a
ninguno de los contenidos que se
han publicado previo al
lanzamiento y aparece el mensaje
de que “la página no está
disponible”, acompañado de un
código QR que direcciona a una
nueva página para ir a App Store
y hacer el registro para descargar

la aplicación cuando esté
disponible.

Mientras que el enlace a
Android menciona que aún no se
encuentra habilitado el acceso a
Google Play Store, donde
eventualmente llegará pronto.
Aunque inicialmente será Estados
Unidos el primer territorio en
probar la red social, porque en la
Unión Europea no estará
disponible al momento de su
lanzamiento.

Qué es Threads
Esta aplicación es la

respuesta de Meta a Twitter.
En la descripción de la red
social en las tiendas digitales
se detalla lo que pueden
encontrar los usuarios que
estén interesados en ingresar a
ella, con la que podrán crear
una cuenta al enlazar su perfil
de Instagram.

“Threads es el espacio donde
las comunidades se unen en
diversos debates, desde los
temas que te interesan hoy hasta
los que serán tendencia en el
futuro. Cualquiera sea tu interés,
puedes seguir a tus creadores

favoritos y conectarte
directamente con ellos y con
otras personas con gustos afines,
o bien crea por tu cuenta una
base de seguidores leales para
compartir tus ideas, opiniones y
creatividad con el mundo”, se
menciona en la descripción.

Así como en Twitter, esta
aplicación se enfoca en el
contenido

de texto y en los comentarios
personales, alejándose de
publicaciones con solo contenido
multimedia como funciona en
Instagram. Los usuarios tendrán
la posibilidad de comentar y
hacer réplicas de otras cuentas,
gracias a un home con todo el
contenido o yendo a cada uno de
los perfiles.

Mark Zuckerberg publica su primer
mensaje en Threads, el Twitter de Meta
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FISICO

Ahora con varios
podios dentro del
Nacional de Oaxtepec 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Durango ha dejado huella en el

Campeonato Nacional de
Fisicoconstructivismo y Fitness
celebrado en Oaxtepec, Morelos.
Los competidores duranguenses
han demostrado su disciplina,
dedicación y esfuerzo,
obteniendo destacados

resultados que los colocan entre
los mejores a nivel nacional.

LOS PODIOS
Francisco Ortiz Sosa se destacó

en la categoría de
F i s i c o c o n s t r u c t i v i s m o
Principiantes de 70 kilogramos,
obteniendo el segundo lugar. Su
arduo trabajo y compromiso se
reflejaron en su imponente figura
y le valieron el reconocimiento en
esta exigente categoría.

Miguel Ángel Mercado también
se destacó en la categoría de
Fisicoconstructivismo Clasificado

de más de 90 kilogramos,
logrando la segunda posición. Su
dedicación y entrega en los
entrenamientos le permitieron
obtener un destacado lugar en
esta competencia de alto nivel.

En la categoría Bikini Wellness
Novata más de 1.58 metros, dos
duranguenses brillaron en el
escenario nacional. Paulina
Solano se llevó el
subcampeonato, demostrando su
gracia y estilizada figura. Joselin
Guadalupe Orta también
impresionó al obtener el tercer
lugar, consolidándose como una

DDuurraannggoo  ccoonnttiinnúúaa
ddeessttaaccaannddoo  
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de las mejores competidoras en
esta categoría.

Carol Luna, representante de
Durango en la categoría Games
Bikini Wellness, se llevó el tercer
puesto, demostrando su
elegancia y físico impecable. Su
dedicación y disciplina fueron
reconocidas en esta exigente
categoría.

Alejandro Rocha también se
destacó en la división de Men's
Physique Principiante,
obteniendo el tercer lugar a nivel
nacional. Su esfuerzo y
dedicación en los entrenamientos
se vieron recompensados en esta
competencia de alto nivel.

BUENOS RESULTADOS
Francisco Javier Benavente dejó

en alto el nombre de Durango al
obtener el cuarto puesto en la
categoría de Principiantes de 80
kilogramos. Su determinación y
constancia le permitieron
alcanzar esta destacada posición.

Cristian Cordero también
obtuvo un destacado lugar en la
división de Fisicoconstructivismo
Novatos de más de 80
kilogramos, quedando en la sexta
posición. Su dedicación y
esfuerzo fueron reconocidos en
esta competencia de alto nivel.

Durango contó con la
participación de otros destacados
competidores, como Gibran Ayala
García y Mohamed David en la
categoría de Principiantes hasta
75 kilogramos. Florentino
Figueras Mancillas participó en la
categoría de Veteranos, mientras
que Araceli Chairez representó a

Durango en Games Bikini Fitness.

NOTABLE APOYO
La Asociación Estatal de

Fisicoconstructivismo y Fitness
de Durango, bajo la dirección de
Berenice Zavala, ha brindado un
apoyo incondicional a los
competidores duranguenses,
permitiéndoles participar en
estas competencias y alcanzar
sus metas deportivas.

Los resultados obtenidos en el
Campeonato Nacional son un
reflejo del talento y dedicación de
los deportistas duranguenses,
quienes continúan dejando en
alto el nombre de su estado en el
ámbito del fisicoconstructivismo
y el fitness. Felicitamos a todos
los competidores por sus
destacados logros y les deseamos
mucho éxito en sus futuras
competencias.
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BALONCESTO

Un triple en el final del
tercer cuarto despertó
a Durango de manera
espectacular 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción se vivió en la duela

de Villa Hermosa, Tabasco, donde
la quinteta duranguense de la
categoría 2005-2006 se enfrentó
a Veracruz con la necesidad de
ganar por un amplio margen para
mantener vivas sus aspiraciones
de avanzar a las semifinales. Y lo
lograron, al imponerse con
autoridad por 87 puntos contra
72.

EL ARRANQUE
Desde los primeros minutos, el

equipo duranguense mostró una
gran confianza y se adueñó del
marcador, tomando una ventaja
considerable. Aunque Veracruz
reaccionó, Durango se mantuvo
en la delantera al finalizar el
primer periodo con un marcador
de 26-19 a su favor. En el segundo

EEnn  eell   úúllttiimmoo  ccuuaarr ttoo,,
DDuurraannggoo  vveennccee  aa  VVeerraaccrruuzz  
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cuarto, los jarochos se
recuperaron y anotaron 22
puntos, acortando la diferencia a
solo 4 puntos (45-41).

TERCER CUARTO
Tras el descanso, los

veracruzanos comenzaron a
dominar el perímetro y lograron
marcar 24 puntos en el tercer
periodo, mientras que Durango
anotó 21 puntos, manteniendo
una mínima ventaja de 66-65. Sin
embargo, en el último cuarto, el
equipo de la Perla del Guadiana se
despegó con claridad al anotar 21
puntos y limitar a su rival a solo
7 puntos, lo que determinó el
marcador final de 87-72.

POR LAS SEMI
Con esta victoria, el equipo

duranguense mantiene viva la
esperanza de avanzar a las
semifinales y ahora se

enfrentarán a Puebla en el último
partido de la fase de grupos, que
se llevará a cabo el próximo
jueves.

CHICAS CASI SE DESPIDEN
Por otro lado, el equipo femenil

de la categoría 2007-2008 no tuvo
la misma suerte en su
enfrentamiento contra Guerrero.
Desde el inicio del partido, las
guerrerenses demostraron una
gran movilidad y puntería,
tomando una ventaja
considerable en el primer cuarto
con un marcador de 19-9 a su
favor. A medida que avanzaba el
encuentro, la diferencia en el
marcador se amplió, terminando
el segundo periodo con un
marcador de 39-19 a favor de
Guerrero.

A pesar de los esfuerzos de las
duranguenses por acortar la
brecha, su puntería siguió
fallando y el equipo de Guerrero
mantuvo su dominio, finalizando
el tercer periodo con una ventaja
de 54-29. En el último cuarto, las
dirigidas por "Sugar" Ortiz
buscaron remontar, pero a pesar
de anotar 15 puntos, no fue
suficiente para superar a sus
rivales, y el marcador finalizó 64-
44 a favor de Guerrero.

CERRAR
A pesar de la derrota, el equipo

duranguense se mantiene
motivado y buscará cerrar su
participación en los Juegos
Nacionales CONADE enfrentando
a Puebla el próximo jueves. Aún
queda una oportunidad para
demostrar su talento y luchar por
un buen resultado.
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FUTBOL 

Los niños de la
Escuela Anexa a la
Normal se quedaron el
título 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El equipo de la Escuela Anexa se

coronó como campeón en la

emocionante final de la categoría
de primero y segundo año de
primaria en la Liga de Futbol 7.
Bajo la dirección de Carlos
Serrato, saltaron al terreno de
juego decididos a llevarse el
título, y lo lograron al derrotar a
su oponente, Aragón Transport,
con un marcador final de 4 goles
por 1.

EL PARTIDO
El enfrentamiento entre Aragón

Transport y la Escuela Anexa fue

realmente emocionante, ya que
ambos equipos demostraron su
talento y se destacaron como los
mejores de la temporada. El duelo
estuvo lleno de acción y las
gradas retumbaron con los gritos
y porras de los familiares de los
jugadores.

LOS GOLES
Los goles que llevaron a la

Escuela Anexa a conquistar el
campeonato fueron obra de
Alfredo Trejo, Ian Soto y dos goles

más de Osmar Nevárez, mientras
que la única anotación de Aragón
Transport fue obra de Manuel
Amaya.

LOS CAMPEONES
Los jugadores de la Escuela

Anexa que se llevaron el
campeonato son: Jorge Soto,
Adriel Nevárez, Osmar Nevárez,
Santiago Medrano, Cesar Reveles,
Alfredo Trejo, Emilio García, Leo
García, Ian Soto, Victor Villarreal,
Carlos Manzanera, Ricardo

Manzanera, Cinthia Torres, Dulce
Güereca, Axel Rosales, Gabriel
Rodríguez y Hernán Méndez.

HAZAÑA
Fue una gran hazaña para el

equipo de la Escuela Anexa,
quienes mostraron su dedicación,
talento y trabajo en equipo a lo
largo del torneo. Felicitaciones a
los jugadores y al cuerpo técnico
por este logro destacado en el
futbol infantil.

PPeeqquueeññooss  ccaammppeeoonneess  
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VENADOS DE MAZATLÁN 

MAZATLÁN. SIN
Siempre atentos a las

actividades que benefician a la
comunidad, Venados de Mazatlán
estuvo presente en la
inauguración de la Estación del
Cuerpo Voluntario de Bomberos
de Mazatlán 1 “Doctor Olavo
Corona Corona”.

Venny visitó la nueva estación,
ubicada sobre Avenida Gabriel
Leyva, la cual fue remodelada en
su totalidad para brindar un
mejor servicio a la comunidad.

En el evento estuvieron
presentes autoridades de todos
los niveles, encabezadas por el
Alcalde de Mazatlán, Édgar
Augusto González, quien acudió
en compañía de la presidenta del
Sistema DIF Municipal, María
Teresa Apodaca.

De igual forma, estuvieron
presentes empresarios de todos
los niveles en el puerto, quienes

brindaron su apoyo para la obra,
que viene a brindar mayor
tranquilidad a los mazatlecos.

La recepción estuvo a cargo del
Cuerpo Voluntario de Bomberos
de Mazatlán, dirigido por la
presidenta del Patronato de
Administración Lourdes
Magallón.

A cuidar la salud con la Cruz
Roja

Venny y Venados de Mazatlán
también se unió la “Feria de la
Salud”, que organizó la Cruz Roja
Mexicana con el objetivo de
concientizar a la comunidad para
la prevención de enfermedades.

La maestra Teresa Gallo,
presidenta del consejo directivo
de Cruz Roja, llamó a la
comunidad a la prevención de
enfermedades y anunció que se
estarán llevando a cabo más
actividades de este nivel, con las
cuales se busca llegar a toda la

comunidad de Mazatlán.
Durante la Feria de la Salud, se

llevaron a cabo entrenamientos
de primeros auxilios, toma de

presión, charlas sobre la buena
alimentación y más.

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn
aappooyyaa  eevveennttooss  qquuee
bbeenneeffiicciiaarráánn  aa  llaa
ccoommuunniiddaadd  mmaazzaattlleeccaa
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Después de una elección

considerada como tranquila
Javier Betancourt ganó la elección
para la Barra de Abogados con un
total de 826 votos en contra de
524 de su contrincante José Ángel
Navarro.

La elección fue de altura con
pocas incidencias y cerró después
de las 18:00 horas, para las 20:30
horas ya se tenía definido el
triunfador que ganó con un
amplio margen constituyendo
una diferencia de alrededor de
300 votos.

Al término del conteo al

definirse el ganador en entrevista
Betancourt señaló que le apuesta
la unidad por el bien del gremio
de la abogacía.

Manifestó que
independientemente del
resultado, había con el
contrincante y llegaron a un
acuerdo de trabajar unidos por el
gremio, por Ibarra de abogados,
en el entendido que el gremio es
lo más importante.

Finalmente añadió que viene
una nueva etapa para el colegio
de abogados dónde se hará una
gran labor por mejorar las
condiciones de este sector de
profesionistas.

Gana Betancourt
elección de la Barra
de Abogados

La tarde de este miércoles, debido a las lluvias, dentro de la ciudad se reportaron algunas inundaciones y carros con
problemas al transitar por las calles. Policías Municipales realizaron un recorrido auxiliando a las personas.
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